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Abstract (en)
The device has a set of thermal actuators (40), where each actuator is designed to react to a current overload in one of a set of phases by
generating mechanical tripping commands (P1, P2). A transmission bar (31) is fitted on a support shaft, and a ratchet (30) is fitted on the support
shaft. Another transmission bar (32) drives the ratchet from its latched position to its released position so as to change a state of an indicator. The
former transmission bar and the latter transmission bar are disconnected from one another while pivoting around a pivoting axis (Y2, Y'2).

Abstract (fr)
Dans un déclencheur, une première barre de transmission (31) peut être pivotée autour du même axe de pivotement (Y 2 -Y' 2 ) qu'un cliquet (30),
par n'importe lequel de plusieurs actionneurs thermiques (40), selon un mouvement lors duquel cette première barre de transmission (31) à la fois
entraîne le cliquet (30) d'une position de verrouillage à une position de libération et fait changer d'état un premier indicateur (11). Une deuxième
barre de transmission (32) peut être pivotée autour du même axe de pivotement (Y 2 -Y' 2 ) que le cliquet (30), par n'importe lequel de plusieurs
actionneurs magnétiques (42), selon un mouvement lors duquel cette deuxième barre de transmission (32) à la fois entraîne le cliquet (30) de sa
position de verrouillage à sa position de libération et fait changer d'état un deuxième indicateur (12).
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